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F0331/24 - CDU/ FDP Stadtratsfraktion, Stefanie Middendorf 

 
Bezeichnung 

 
Einbürgerungen und Jubiläen der Stadt Magdeburg 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Die Oberbürgermeisterin 10.12.2024 

 
Zur Anfrage F0331/24 nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung: 

 

1. Warum gibt es über die Einbürgerungstermine keine vorab-Information an die 

Fraktionen? 

 

Bisher war nicht bekannt, dass an der Mitteilung der Einbürgerungstermine Interesse 

besteht und rechtlich ist eine dementsprechende Meldung nicht vorgesehen 

 

2. Wie viele Ehrungen der Hochzeitspaare der Stadt Magdeburg fanden seit 01. Januar 

2024 statt? 

 

In der Regel werden die Hochzeitspaare einmal monatlich in das Alte Rathaus zu einem 
Empfang der Oberbürgermeisterin eingeladen. 
Abhängig von der Gesamtanzahl der Jubiläen in dem jeweiligen Monat, finden vereinzelt 
auch zwei Veranstaltungen statt. 
Dies betrifft insbesondere die hochzeitsstarken Monate Mai und August. 
Im Jahr 2024 wurden insgesamt 13 Empfänge für die Ehepaare durchgeführt. 
Diejenigen Paare, denen eine Teilnahme nicht möglich ist, erhalten die Urkunden und 
Glückwünsche anlässlich ihres Jubiläums per Post. 
 

3. Wie hoch sind die Gesamtkosten, die für die Ehrung der Hochzeitspaare in einem 

Kalenderjahr anfallen? Wie hoch sind die Kosten einer einzelnen Veranstaltung? 

 

Die Kosten pro Empfang variieren je nach der Anzahl der teilnehmenden Paare. 
Durchschnittlich belaufen sich die Kosten pro Empfang auf ca. 2.000 € brutto. 
Darin enthalten sind neben einzelnen Rosen und den Urkunden, auch die Kosten für das 
Catering und die Honorare für die Musikschülerinnen und Musikschüler. Die jährlichen 
Gesamtkosten belaufen sich auf ca. 25.000 € brutto. 
 

4. Wie viele Einbürgerungstermine im Rathaus der Stadt Magdeburg gab es 2022, 2023 

und 2024? Wie viele Anträge sind derzeit in der Bearbeitung?         

 

2022: 11 
2023: 12  
2024: 12 (geplant 14) 

 
Ca. 50 Anträge pro Woche können bearbeitet werden. Häufig sind Unterlagen 
anzufordern.  
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5. Wie hoch sind die Gesamtkosten, die für die feierliche Einbürgerung in einem 

Kalenderjahr anfallen? Wie hoch sind die Kosten einer einzelnen Veranstaltung? 

Wie viele Personen nehmen durchschnittlich an einer Veranstaltung teil bzw. 

werden eingebürgert?   

 

Die Kosten belaufen sich auf 
2022: 513 Euro 
2023: 1074 Euro 
2024: 1924 Euro 

 
Nicht inkludiert sind die Personalkosten und die Kosten für die Mappe mit dem 
Magdeburg-Logo. 
Die Kosten variieren, je nach Anzahl der eingebürgerten Personen, da pro Person 4 
Euro zur Verfügung stehen. Diese 4 Euro werden bei Personen über 16 Jahren für eine 
Blume (Chrysantheme, möglichst gelb, weiß oder pastell-rosa, mit Grün) ausgegeben. 
Bei Kindern unter 2 Jahren werden Maissticks und Früchtepüree, bei Kindern zwischen 
2 und 14 Jahren Süßigkeiten (Celebrations, Kinderschokolade o.ä.) gekauft. Süßigkeiten 
werden immer mit Werbepreis gekauft. Es werden keine Süßigkeiten mit Nüssen, 
Gelantine oder anderen sensiblen Inhaltsstoffen gekauft.  

 
Wie viele Personen an einer Veranstaltung teilnehmen, inklusive Gäste, wird statistisch 
nicht erfasst. 
 
Im Jahr 2022 wurden durchschnittlich 15 Personen pro Veranstaltung, 2023 30 
Personen und im Jahr 2024 40 Personen eingebürgert. Jedem Antragsteller steht es frei, 
Gäste in beliebiger Anzahl mitzubringen, da der Saal bis zu 120 Personen fasst.  
 

6. Wie ist der genaue Ablauf der Einbürgerungsfeier? 

 

Der Ablauf ist festgelegt und variiert nicht: 
- Eröffnung und Erklärung 
- Begrüßung durch den Teamleiter  
- Festrede 
- gemeinsame Abgabe des Bekenntnisses 
- Aushändigung der Einbürgerungsurkunden  
- Singen der Nationalhymne 
- Ende der Veranstaltung, abschließende Worte 
 

7. Aus welchen Ländern kommen die Menschen, die 2022, 2023 und 2024 eingebürgert 

wurden?  

 

Siehe Anlage 
 
Die Stellungnahme wurde in Absprache mit dem Bereich der Oberbürgermeisterin/ Team 2 
erstellt. 
 
 
 
Krug 
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